

SAINTES

« On souhaite influencer pour faire avancer le territoire »

Julien Feller a appris le métier de patron en lançant une franchise France Pare-Brise en 2008. Président du club Pro Saintes Expansion et de l'Interclubs, il expose son rôle

Philippe Ménard
p.menard@sudouest.fr

« **P**ro Saintes Expansion est un club généraliste qui s'adresse à tous les chefs d'entreprise. On n'est pas là pour donner de l'activité à nos adhérents. On sert à casser l'isolement, rencontrer des homologues, à travers des réunions techniques, des visites d'entreprises, des soirées conviviales... », définit Julien Feller. Le gérant de France Pare-Brise, âgé de 45 ans, a pris en janvier 2023 la présidence du club PSE, qui compte 94 membres. « Cela va de l'auto-entrepreneur à Coop Atlantique ».

Le patron a adhéré dès son implantation dans la zone des Charriers à Saintes, en 2008. Julien Feller venait d'un autre monde. Né à Beauvais,

« Je vois ces missions comme une façon d'apporter ma pierre à l'édifice, comme mes prédécesseurs »

dans l'Oise, il s'était engagé pendant neuf ans dans le 13^e bataillon de chasseurs alpins de Chambéry. Le soldat a choisi de se reconverter dans l'automobile. « France Pare-Brise nous formait techniquement. Mais cela n'apprend pas le boulot de chef d'entreprise, de commercial, de tout. À notre niveau, on est



Julien Feller souligne les actions concrètes menées grâce aux réflexions de l'Interclubs. P.H.M.

multicartes », relève celui qui compte quatre salariés sur ses deux sites de Saintes et Saint-Jean-d'Angély.

Tombé amoureux de la ville

Pourquoi s'implanter ici ? « J'adore la région. Un cousin habite à Cognac, j'y venais souvent en vacances. Le slogan « Le bonheur c'est si Saintes », ce n'est pas faux ! » Julien Feller s'est progressivement investi au sein du club professionnel. Depuis le 9 juillet, il a hérité pour un an de la présidence tournante de l'Interclubs(1).

« J'aime bien les défis. Je vois ces missions comme une façon d'apporter ma pierre à l'édifice, comme mes prédécesseurs. Moi, j'apprends tous les jours. Je suis de passage. En se fédérant, on apporte une

certaine expertise. On souhaite influencer pour faire avancer le territoire, mais sans faire de politique », pose-t-il.

Guichet unique

Quel regard porte-t-il sur la situation économique ? « On aimerait qu'il y ait plus d'industriels, même si nous avons de beaux fleurons. Sur le plan touristique, cela s'est largement amélioré. Au niveau de l'activité économique, on sent que c'est difficile. Des entreprises ne vont pas bien du tout, notamment dans le bâtiment. Dans le centre-ville de Saintes, les métiers de bouche s'en sortent, mais le reste est en souffrance. Mais on a des atouts. C'est une ville à taille humaine, on a des marchés géniaux, six jours sur sept... »

Le club PSE et l'Interclubs sont là pour porter la voix du monde économique. Des commissions travaillent sur le recyclage des déchets, l'attractivité du territoire, et encore l'amélioration de la ligne ferroviaire entre Saintes et Bordeaux. Un « livre blanc » listait des suggestions pour les élus. « Ce n'est pas un bible, ce sont des pistes de travail. L'Agglomération a repris l'idée d'un guichet unique pour les nouveaux arrivants, c'est bien », note Julien Feller, qui cherche à faire connaître sur les pare-brise : éviter les fêlures.

(1) L'Interclubs réunit les représentants Pro Saintes Expansion, Parc Saintes Océan, Saintes Shopping, les Dirigeants commerciaux de France, le Centre des jeunes dirigeants, le Cercle des restaurateurs, le Cercle des hôtels de Saintes.